



Repetió que en la reunión anunciada se procuraría asegurar una cantidad suficiente de trigo para sostener el precio del pan de familia.  
Se acordó telegrafiar al Gobierno solicitando la libre introducción del trigo.  
Seguidamente se entró en el despacho ordinario, siendo aprobados los asuntos siguientes: una diligencia negativa de la subasta convocada para contratar el acopio y magueo de la piedra para los caminos de la ronda, acordándose que la cuestión fuese sometida a nuevo informe de la Comisión correspondiente; una instancia de don Agustín Ferrer y Torres para ampliar un calle de ventana en la casa número 12 de la calle de Borja Pavón; un informe del regidor síndico en el expediente instruido para acreditar la pobreza de la familia del soldado Alfredo Raygada Enciso del reemplazo de 1914 y cupo de esta capital; el resumen de los acuerdos adoptados por la Corporación en las sesiones celebradas durante el mes de Agosto último, para los efectos de su publicación en el Boletín Oficial, y varias cuentas generales de servicios administrativos censuradas por las comisiones respectivas.  
No habiendo más asuntos de que tratar, fué levantada la sesión.

## DE LA PROVINCIA

### Hurto

Al pasar por Hornachuelos el tren correo ascendente le fueron hurtados al pasajero José García Velasco un paraguas y un impermeable, ignorándose quién sea el autor del hecho.

### Hurto de bellotas

Por hurtar bellotas en una finca denominada Lagunilla del Barrancón, del término de Torre-campo, han sido denunciados Florencio Romero, Isidoro Herrero y Francisca Romero Sánchez (a) la Reina, todos vecinos de la expresada población.

Les fueron ocupados diez celemines de dicho fruto.

Por igual delito ha denunciado la benemérita del Viso a otros varios sujetos vecinos de aquella villa.

### Detención

En Torrecampo ha sido detenida Demetria Ranchal Guerrero por haber hurtado una manta, un vestido y dos panes de la propiedad de Juan Andijas Romero.

### Rescate

La Guardia civil de Castro del Río ha rescatado tres cochinas que fueron robadas en el término de Bojalance.

No han podido ser detenidos los autores del hecho.

### Muerto por el tren

El tren número 101 ascendente de Puente Genil a Linares, ha arrollado a un hombre, causándole la muerte, en el kilómetro 19-200.

No ha podido ser identificado.

El tren paró diez minutos, quedando custodiando el cadáver dos empleados de la Compañía.

### Hurto de bellotas

En Baena han sido denunciados los vecinos de aquella localidad Antonio Gálvez Bujalance y Rafael Pandillo (a) Carito, a quienes sorprendió la Guardia civil cogiendo bellotas de la finca de las Nieves, de aquel término.

Les fué ocupada una fanega del referido fruto.

### Incendio

En el cortijo de Cabeza del Obispo, del término de Santaella, ha ocurrido un incendio, quemándose un almízar de unas veintitrés mil arrobas y cuyo valor sería de siete mil pesetas.

Dicho almízar era de la propiedad del vecino de la Rambla don Miguel José García.

Se supone que el fuego ha sido casual.

### Hurto de gallinas

La benemérita de Guadalcazar ha detenido a Blas Santos López, Juan Elías Martín (a) el Rubio y Antonio Díaz Delgado (a) Paperoso porque intentaron hurtar gallinas del cortijo de Conchuela, de aquel término.

Estos sujetos han resultado ser autores de otros hurtos de aves, cometidos en el mismo sitio y en el cortijo del Hospitalito, del término de Córdoba.

### Hurto de prendas

La Guardia civil de Fuente Palmera ha detenido a los gitanos Antonio Molina Escobar y José Flores Jiménez, los cuales habían hurtado varias prendas de escaso valor a Manuel Arroyo Marín.

### Escándalo

En Priego han sido detenidos por la Guardia civil Francisco Expósito Sánchez y Manuel y Pedro Mantas, vecinos de la misma población, los cuales habían promovido un fuerte escándalo, intentando agredir a varios empleados municipales.

A dichos sujetos se les intervino una pistola, dos navajas, una faja y un bache.

### Mercado de Cabra

Trigo de 16 a 18 pesetas fanega, cebada de 8 a 8'50, habas a 12, escaña a 6'75 y aceite de 10 a 10'25 pesetas la arroba.

## De Guadalcazar

Han contraído matrimonio la bella señorita Elisa Aguilar Cruz y el labrador de esta don Francisco Muñoz Maqueda.

El acto se ha celebrado en la iglesia parroquial de la villa, ante el cura ecónomo de la misma don Antonio Lucena, apadrinando a la simpática pareja los hermanos de la novia don Manuel y doña Carolina Morales García.

Lucía la señorita de Aguilar elegante vestido negro, estando envuelta su esbelta figura en rico velo de tul y completaba su atavío el simbólico azahar.

Terminada la ceremonia, los invitados pasaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados.

## DEL GOBIERNO CIVIL

**Cese.**—Ha sido declarado cesante por haber cumplido la edad reglamentaria el vigilante del cuerpo de vigilancia de esta capital Rafael Ortiz.

**Licencias de caza.**—El gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Pedro Abad don Juan Porras Baena, al de Villanueva del Duque don Brígido Muñoz Fernández y al de Nueva Carteya don Fernando Ruiz Gómez.

**Preso.**—El recluso en la cárcel de Córdoba Antonio Córdoba Paredes ha sido trasladado al reformatorio de Alcalá de Henares.

**Visita.**—Ayer visitó al gobernador el diputado a Cortes por Lucena don Martín Rosales Martel.

## DE SOCIEDAD

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Cristina Aguilar Sánchez para el distinguido joven don José Jiménez Cortés. La boda se efectuará en breve.

—Han regresado de Zaragoza y Madrid don Antonio Sarazá y Murcia y su esposa doña María Ayustante.

—El Alcalde de Villa del Río don Pedro Luis Mollera Criado se halla en Córdoba.

## ALMODOVAR DEL RIO

Anoche terminó la novena que todos los años dedica su hermandad al Sagrado Corazón de Jesús.

La iglesia parroquial estuvo llena de fieles, oyendo un extenso y bello sermón adecuado al acto religioso.

Sobre el altar mayor se había puesto otro que formaba simétrica gradería, y estaba adornado con bonitas y raras plantas y profusión de luces de cera y eléctricas, acertadamente combinadas, ofreciendo un conjunto muy hermoso.

Un coro de señoras y señoritas amenizó la función, cantando el Santo Rosario y la Letanía. Al final organizóse una procesión por el interior del templo, llevando la Custodia a la mesa petitoria, colocada en el extremo opuesto y rodeada de hermanas del Corazón de Jesús.

Por último, algunos mancebos se lucieron, aligerándose algo de numerario los bolsillos, echándolo en la batea receptora preparada al efecto sobre dicha mesa.

En resumen: una función edificante y ordenada, gracias a la Guardia que, a instancias del párroco, ha metido en cintura a los zafios que perturbaban el culto con sus barbaridades.

Juan Rodríguez.

## De Instrucción pública

Se ha posesionado de su cargo la maestra de Espejo doña Virtudes Díaz del Pino.

La maestra de la primera escuela de Fuente Ovejuna doña María Galán López ha sido trasladada a la segunda de dicho pueblo.

La Duquesa de Fernán Núñez ha incoado expediente solicitando que se declaren de beneficencia particular las escuelas públicas gratuitas de Fernán Núñez.

## Gacetillas

### En favor del indulto

Ayer se verificó la anunciada reunión convocada por el alcalde señor Enriquez Barrios para tratar de las gestiones en favor del indulto del reo de Hinojosa.

Concurrieron el doctor Ruiz Maya, autor del dictamen médico respecto a la imbecilidad de Isidoro Ramírez Morales y representantes de la prensa local.

Se acordó dirigir por de pronto las gestiones al Consejo de Estado, al que ha de pasar la sentencia de muerte, y proseguirlas luego con creciente actividad, si aquellas no diesen el resultado apetecido.

### Muerte repentina

Ayer, próximamente a las seis de la tarde, transitaban por la calle Rejas de Don Gome dos mujeres llamadas Josefa Brito Sousa y María Bravo Rodríguez y al pasar ante la casa número 5 de dicha calle, la primera se sintió indisputada repentinamente.

Salieron las vecinas de la citada casa para prestarle auxilio, pero la infeliz no pudo recibirlo, pues murió a los pocos momentos.

Josefa Brito tenía cuarenta y cinco años, era natural de Badajoz y vivía en la calle de Mariano Amaya, número 2.

Su muerte causó honda impresión a la amiga que la acompañaba.

Acto seguido el guardia municipal José Zamora dió conocimiento del hecho al Juzgado de instrucción, que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de San Rafael.

En el lugar del suceso se presentaron algunos parientes y amigos de la finada, que en paz descanse.

¿Desea usted comer aceite fino riquísimo? compírole de las ACLARADORAS GRIFO, que lo vende La Olivarrera, Cister, 4.

### En honor de un maestro

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Enriquez Barrios, ayer, por la mañana, se reunió en el Ayuntamiento la Junta local de instrucción pública, tratando, entre otras cuestiones, de la jubilación del maestro de la escuela del Cister don José López, quien ingresó en el profesorado el año 1866 y ha ejercido su ministerio en Córdoba durante veintidós años.

Se acordó consignar en acta el sentimiento de la Junta por la jubilación del ejemplar maestro, expresarle el reconocimiento de aquella por la admirable labor que ha realizado y entregarle un artístico pergamino en el que consten aquellos acuerdos.

El pergamino le será entregado solemnemente, aprovechándose el acto de la distribución de premios a los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, el que se verificará en el Ayuntamiento.

### Accidente

Ayer fué asistida en la Casa de Socorro Encarnación Toscano, de tres años de edad, con residencia en la casilla de Murillo, de una herida en el arco superciliar izquierdo.

### La Ermita de las Animas

Suscripción para reedificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas, cuyas importantes obras se están realizando con gran actividad: Suma anterior, 3.975'35 pesetas.

Don Miguel Mesa, notario, 10 pesetas; doña Francisca Torres, 5; don José Trujillo, 2'50; don José Cañuelo Castro, capellán del santuario del Arcángel San Rafael, 1'50; don Miguel Jiménez Sillero, presbítero, director del hospital de los Dolores, 1; una devota del Santísimo Cristo de las Animas, 5; Camilo Serrano Guzmán, mozo de equipajes de la estación de ferrocarriles (quinto donativo) 0'50; Pedro Castro Gómez, alumno de la escuela de niños del Campo de la Verdad, 0'50; Alfonso Luque Ruiz, idem, 0'05; Encarnación Peláez, idem de la de niñas de idem, 0'25. Total 4.01'20 pesetas.

Los donativos se recibieron en la casa número 17 de la calle de la Encarnación, domicilio del presidente de la Junta recaudadora don Rafael Jiménez Amigo; en la del rector de la parroquia del Campo de la Verdad, y en la redacción de *El Defensor de Córdoba*.

### Travesuras

Varios muchachos invadieron ayer, por la tarde, el patio de la Higuera y, de una pedrada, rompieron la bombilla de la galería de entrada al Ayuntamiento.

Uno de ellos emprendió la fuga y los demás fueron amonestado por el jefe de la Guardia Municipal, ante el que se disculparon diciendo que habían roto la bombilla para que pusieran otra, ya que aquella estaba muy ennegrecida y no daba ninguna luz.

Ello es que se puso otra bombilla que luce perfectamente.

**Realización.**—Con motivo del incendio sufrido, la casa de don Juan Ruiz Romero (calle Claudio Marcelo, núm. 3) realiza todas las existencias de su establecimiento.

Horas: de 8 a 12 y de 3 a 8

### Carrera de Comercio

Preparación completa (profesorado y contadores)—Nuestros alumnos, en el pasado curso, notas de sobresaliente y matrícula de honor en la Escuela de Comercio de Sevilla.—Academia Torres.—Ramírez de Arellano, 7.—Pidanse Reglamentos.

### Movimiento demográfico

Ayer se hicieron en los juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

**Distrito de la izquierda.**—Defunciones: Ana García Rodríguez, de 88 años de edad, de diarrea senil.

**Nacimientos.**—Ninguno.  
**Matrimonios.**—Ninguno.  
**Distrito de la derecha.**—Defunciones: Elena Concha Castilla, de 2 años, de bronquitis aguda, y Ana Romero Escobar, de 6 años, de colicosis.

**Nacimientos.**—Ninguno.  
**Matrimonios.**—José Romero Ordóñez con María del Carmen Santacruz Molina y Antonio Ariza Sahagún con Pilar Jerez Camargo.

### Al Arresto

Por implorar la caridad pública en la calle del Conde de Gondomar, encontrándose en estado de embriaguez, ha sido detenido Pedro Cantero Pérez, natural de Bojalance.

Ingresó en el Arresto municipal, por haber blasfemado en la vía pública.

### Traslados

Han sido destinados a Pozoblanco y la Rambla, respectivamente, los oficiales quintos del Cuerpo de Correos don Emilio Pérez Estévez y don Cayetano Díez Merlo, que prestaban sus servicios en esta Administración principal.

### Contra la higiene

La guardia municipal ha dado cuenta a sus jefes de que el dueño de un horno de la calle de Imágenes ordena con frecuencia a sus operarios que laven las caballerías en la fuente de la calle de Juan Rufó, ocasionando molestias al vecindario.

Al ser amonestado el expresado dueño, contestó con frases incorrectas, por cuyo motivo ha sido denunciado.

### A las señoras

Se halla en esta el representante de los grandes Almacenes El Louvre, de París, casa en San Sebastián, con los últimos modelos en vestidos, abrigos, sombreros, ropa blanca y otros artículos: Hotel Simón.

## NOVEDADES

—Carmen Molinello.  
—Diego de León, 5.  
Últimos modelos en sombreros y abrigos de señoras y niñas.—Confección de ajuares.—Grandes existencias en ropa blanca.

**Excelente calidad y precios económicos**

### Petición de mano

Por don Jerónimo Pozuelo ha sido pedida la mano de la bella señorita Pepita Gutiérrez Torres por el apreciable joven Manuel Pozuelo Rujala, hijo de aquel.

La boda se verificará en breve.

### Devoluciones

Se ha dispuesto que se sean devueltas las 1.000 pesetas que depositó para reducir el tiempo de permanencia en filas al recluta del cuerpo de Rute Bernabé Pérez Jiménez y las sumas de 500 pesetas que ingresaron los de Fuente Ovejuna y Pueblonuevo del Terrible Manuel Núñez Zurita y Braulio Sanz González, con el mismo fin que el primero.

**Compañía de seguros «La Mundial»**  
Fuente Palmera 23 de Octubre de 1915.— Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.—Muy señor mío: ruego a V. tenga la amabilidad de insertar en las columnas del diario que tan dignamente dirige la presente carta, cuyo fin es hacer pública mi gratitud a la Compañía de seguros «La Mundial» por la puntualidad y extraordinaria rapidez con que me ha satisfecho el importe del siniestro de una «caballería que se me extravió en el presente mes y que por tenerla asegurada en dicha Compañía (de lo que me congratulo) me ha sido entregado su valor a los *doce días* de denunciado el hecho, por su activo y digno representante en esta localidad don Juan García Reyes.

Le anticipa las gracias su atento seguro servidor q. b. s. m., Juan Hens.

### Pérdida

En la mañana del 24, día de San Rafael, se perdió una boquilla de ámbar, desde la calle de San Fernando, número 34 a la Administración de este periódico.

La persona que la haya encontrado puede entregarla en la citada casa número 34, piso principal y se le gratificará.

**YESO DE PUENTE GENIL**  
Calidad absolutamente pura  
—SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95—  
**GONZALEZ HERMANOS**  
Pasaje del Gran Capitán, núm. 19

**Avisos útiles**  
Cura el estómago el Elixir Saiz de Carlos

# CLÍNICA DEL DOCTOR ROMERA

## CIRUJIA GENERAL

### Rayos X

#### TRATAMIENTOS ELECTRICOS

Horas de consulta de 2 a 4. Económica para los pobres de 8 a 10

## MARIA CRISTINA, N.º 4

### OSUNA Y CEBALLOS

Coloniales y harinas al por mayor.  
Bacalao, Arroz, Alubias y Cafés de todas clases.

### CHOCOLATES AGUSTINOS

Conde del Robledo, 3. Eduardo Lucena, sin número

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.  
—Agricultores.—Veán 4.ª plana, Abonos Peñarroya.  
—De Modas.—Véase anuncio 4.ª plana.

### Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Servando y San Germán, mártires, y San Evaristo, papa y mártir.—Mañana.—Santos Vicente, Sabina y Cristeta, mártires de Avila.

Júbilo circular.—Hoy en la iglesia de San Rafael, costeado por los señores hijos de los condes de Casillas de Velasco, por sus padres.—Mañana en la misma iglesia, costeado por don José Zurbano Miranda, por su esposa.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de la Aurora, en su ermita.—Mañana a nuestra Señora del Socorro, en su ermita.

San Pedro Alcántara.—Hoy, último día de la solemne novena que las religiosas terciarias franciscanas celebrarán en honor de San Pedro Alcántara.

A las seis y media de la tarde se expondrá S. D. M., se rezará el santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, coplas al santo, motete al Santísimo, concluyendo con la reserva.

Los cultos de la tarde son costeados por una señora devota en sufragio de sus difuntos.

En San Rafael.—Hoy tercer día de la solemne novena que la ilustre hermandad del Inculto Custodio Arcángel San Rafael le dedica en su iglesia del Juramento.

Media hora después del toque de oraciones dará principio la novena, oficiando una lucida capilla de música y estando encargado de cantar las excelencias de San Rafael el R. P. Dámaso Fuertes, Misionero del Inmaculado Corazón de María de la residencia de Madrid.

Mes del Rosario

San Agustín.—Solemnos cultos que los RR. PP. Dominicos, la Asociación del Rosario y otros fieles dedican en el mes de Octubre a la Santísima Virgen del Rosario.

Al toque de oraciones se expondrá S. D. M., rosario cantado y motetes, continuando en esta forma los ejercicios hasta el día 31. Habrá sermón el domingo.

La misa de ocho y el manifiesto se aplicarán a intención de la Ilma. Sra. D.ª Pilar Trillo, por su esposo el Ilmo. Sr. D. José Cabrera Fernández de Córdoba.

Santuario de la Fuensanta.—A las cinco de la tarde se hace el mes del Rosario. El domingo después de la Misa se cantará un coro de señoras. Todos los días también con exposición de S. D. M., y por la tarde Salve cantada a la Virgen.

Convento de Santa Cruz.—A las cinco de la tarde se hará el ejercicio del mes del Rosario con exposición de S. D. M., estación al Santísimo Sacramento, rezo del santo rosario, letanía cantada, lectura del mes y reserva.

Parroquia del Sagrario.—Se hará el ejercicio del mes del Rosario durante una misa rezada que se celebrará a las ocho con exposición de S. D. M. El domingo se hará este ejercicio después de la Misa mayor.

Monasterio de la Encarnación.—El ejercicio del mes del Rosario dará principio a las cinco de la tarde.

Iglesia de los Dolores.—El mes del Rosario se hará durante la Misa de las nueve. El domingo después de la Misa de las seis y media.

Parroquia de Santa Marina.—A las siete de la noche se hará el ejercicio del mes del Rosario en la forma acostumbrada, cantándose escogidas composiciones por un coro de niñas.

Parroquia de San Francisco.—El ejercicio del mes del Rosario se hará durante la Misa de ocho; se rezará el santo rosario, con exposición y el ejercicio correspondiente.

Convento del Corpus.—El ejercicio del mes del Rosario dará principio todos los días a las cinco de la tarde.

Las misas que se celebren el día 27 del corriente, desde las ocho en adelante, en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña María Luisa Viguera de la Torre.

Su afilido esposo ruega a los amigos y personas piadosas se sirvan encomendarlo a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

### Maquina de Escribir

La mejor «Smith Premier» número 10. Si desea usted conocerla pídale al representante Antonio del Pozo, Alfaro, 76, teléfono, 100, quien se la facilitará y le dará precios y condiciones.

## “ANIS PRETEL”

Nuevo instrumento musical.—La Armonía.

En el almacén de música de C. Martínez Rucker, calle Duque de Hornachuelos, n.º 1, se acaba de recibir una remesa de este aparato, cuya exclusividad para la venta en la provincia ha sido conferida a tan acreditado Centro musical.—Precio del aparato, 15 pesetas.—Partichelas sueltas para el mismo, 25 céntimos.

### José Barea, hijo

Pan extra catalán, kilo, a 0'50 pesetas; idem de 1.ª, kilo, a 0'46; idem de familia, kilo, a 0'40.

## “LA PERLA”

### Gran Establecimiento de Confeitería

EL MAS Suntuoso de España

Casa fundada en 1879.

La más importante de Córdoba

Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.

Artículos para regalos.

Cajas novedad lomas de bombones selectos.

Caramelos de todas clases.

Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3

CORDOBA

## CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coñac.—Chocolates y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.—Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres.

Helados para hoy

Mantecado.—Crema de fresa.

Leche merengada.—Granizada de limón.—Granizada de almendra.—Granizada de café.

TELEFONO NUM. 31

## GRAN CAFÉ “LA PERLA”

I. GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población

Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gaseados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Esta casa, para comodidad de su numerosa clientela, ha establecido una sucursal en el paseo del Gran Capitán, núm. 8.

Servicio permanente y a domicilio.

TELEFONO NUM. 4

## Espectáculos

Funciones para hoy

GRAN TEATRO.—Ideal cinema.—«Oro que mata» (estreno).—El 3 de oro» (11.ª serie).—A las 8 y 1/2. Precios: Asientos de palco plata y butaca con entrada, 0'40 ptas.; Anfiteatro, 0'20; Paraiso, 0'10.

TEATRO-CIRCO.—Cinema artístico.—El corfreillo negro. Hoy exhibición del 1.º y 2.º episodio.—A las 8 y 1/2.—Precios: Palcos sin entradas, 2 pesetas; Silla, 0'40; Anfiteatro, 0'20; Entrada de palco, 0'40; Grada, 0'10.

GRAN CINE.—El dueto cómico Los Romeros.—«Padre e hijos».—En peregrinación a Kerlas y «En presencia del genio» (estrenos).—Precios: Butaca, 0'60 pesetas; Anfiteatro, 0'30; General, 0'15.—A las 8 y 1/2.

### Restaurant de Juan Ariza

#### EL PASAJE

Calle de San Alvaro, número 3.—Teléfono 13.

Especialidad en los vinos de Cruz Conde.

Plato del día: Paella a la valenciana.

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas y 2'50 a domicilio.

## PRIMER ANIVERSARIO

El aniversario solemne con Vigilia que se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Pedro el día 27 del corriente, a las ocho y media, será aplicado en sufragio por el alma de

## EL SEÑOR

### DON RAFAEL GOMEZ Y VISO

FALLECIO EL 27 DE OCTUBRE DE 1914

E. P. D.

Su esposa doña Isabel Bonrostro; padres don Antonio Gómez y doña Dolores Viso, y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarlo a Dios y tenerlo presente en sus oraciones.

## V ANIVERSARIO

Las misas que se celebren el día 27 del corriente, desde las ocho en adelante, en la iglesia del Hospital de los Dolores, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de

### EL SEÑOR

## D. Manuel Frajero y Ruiz

R. I. P. A.

Su viuda, hijos, hijo político, nietos y demás familia suplican a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

(c) Ministerio de Cultura 2006

# Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada  
Madrid

## Los Reyes

A las diez de la mañana marcharon los Reyes a la Granja y desde allí continuaron el viaje a Segovia para entregar la bandera que doña Victoria ha regalado a la Academia de Artillería.

## Un incendio

Durante la madrugada última un formidable incendio ha destruido un establecimiento de comestibles de la calle del Duque de Alba.

## Traslado de restos

Esta mañana llegaron a Madrid los restos del Marqués de Casa Riera, que falleció recientemente en París, siendo conducidos al cementerio de San Isidro, donde recibieron sepultura.

## Un nuevo impuesto

El Ministro de Hacienda está ultimando el proyecto de impuesto llamado de plus valía.

## Los estudiantes

Los estudiantes de la Universidad no han asistido hoy a las clases para protestar contra la disposición relativa a los exámenes por grupos de asignaturas.

## Las obligaciones del Tesoro

Durante la semana última el importe de las obligaciones del Tesoro suscritas por particulares ascendió a 668.000 pesetas.

## Suceso comentado

En los círculos militares se comenta el hecho de que el Ministro de la Guerra impusiera un arresto de cuarenta y ocho horas a un capitán de infantería que desempeña el cargo de ayudante del Rey, arresto que le ha sido levantado por una elevada personalidad.

## Burell

El exministro Burell ha marchado a Andalucía donde permanecerá una temporada.

## Alba

El exministro Alba ha salido para San Sebastián.

## El Consejo de Estado

Mañana se reunirá el Consejo de Estado en pleno. Tratará de diversos asuntos, entre ellos la concesión de subvenciones a varios pueblos para la creación de escuelas.

## Informes de Marruecos

Según noticias de Tánger los indígenas aseguran que el martes último fué muerto el prestigioso jefe de la cabila de Anghera El Hach Aghesalam del Garra.

# La solución de la crisis

## Lo que dice Dato

Al recibir el jefe del Gobierno a los periodistas preguntaronle estos cuándo se solucionaría la crisis, pues ya era imposible ocultar que la había y Dato, eludiendo dar una contestación categórica, respondió que, en el caso de que la hubiese, sería muy limitada, añadiendo que todo dependía de algunas conferencias que celebraría esta tarde.

Negó que hubiese diferencias entre los ministros y afirmó que, si algunos deseaban abandonar el Gobierno, no era por disgustos, sino porque están cansados o delicados de salud.

Respecto a las entrevistas indicadas dijo que las tendría con el Conde de Esteban Collantes, que fué ayer a verle a la Presidencia cuando él estaba en Palacio, con Ugarte a quien no ha visto desde antes de su viaje a San Sebastián y con Burgos que había mostrado deseos de hablarle.

Repitió que esta tarde, cuando regresaran los Reyes de Segovia, iría a despachar con el Monarca y prometió recibir después nuevamente a los representantes de la prensa para darles cuenta de lo que hubiese.

Si se hiciera alguna modificación en el Gabinete se tendría que retrasar la apertura a fin de que los nuevos ministros pudieran estudiar los presupuestos, pero, de todos modos, se procurará que comience el funcionamiento de las Cámaras lo más pronto posible.

Agregó que, la fecha definitiva, probablemente se fijará en el consejo de ministros que se celebrará el miércoles próximo.

Dato terminó su conversación acerca de la crisis tributando elogios a todos los ministros y haciendo constar que, sea cual fuese la modificación del Gabinete, el Gobierno seguirá la misma orientación que hasta ahora.

Finalmente aseguró que en Marruecos no ocurría novedad.

## Manifestaciones de Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación también recibió a los representantes de la prensa y les dijo que nada sabía respecto a la crisis, añadiendo que de ese asunto quien podría informarles era Dato.

Manifestó que sólo podía comunicar la noticia de que el miércoles habrá consejo de ministros.

Pues esa noticia—contestaronle los periodistas—indica que el Ministerio de la Gobernación no se traspasa.

## Declaración de Esteban Collantes

El Conde de Esteban Collantes, interrogado para conocer su opinión respecto a la crisis, se limitó a contestar que él no tenía interés alguno en seguir formando parte del Gobierno.

## Una dimisión

Don Abilio Calderón declaró que, si Ugarte dejaba la cartera de Fomento, él presentaría la dimisión del cargo de Director general de Obras públicas, pues se hacía solidario de toda la labor de aquel.

## La cartera de Gracia y Justicia

Amigos íntimos de Burgos aseguraban esta tarde que aquel no presentaría la dimisión de la cartera de Gracia y Justicia.

## Conferencias

Dato confirió esta tarde con Ugarte, Burgos y el Conde de Esteban Collantes. Las entrevistas fueron largas.

Acercas del resultado de ellas se mostraron todos reservadísimo.

## Gran expectación

Durante la tarde aumentó la expectación en los círculos políticos, motivada por la crisis. Asegurábase que saldrían del Ministerio el Conde de Esteban Collantes, Ugarte y acaso Burgos.

Indicábase a Andrade para sustituir al primero y a Espada para reemplazar al segundo.

También se decía que Sanz Escartín sería nombrado Gobernador civil de Barcelona.

## Dato en Palacio

Cerca de las ocho de la noche llegó Dato a Palacio y estuvo conversando con el Rey media hora. Al salir dijo a los periodistas que les daría cuenta de lo ocurrido en la Presidencia.

## La solución

Los representantes de la prensa marcharon al palacio de la Presidencia, donde volvió a recibirlos Dato, y les dijo que la crisis se había resuelto admitiendo las dimisiones a Ugarte y el Conde de Esteban Collantes y nombrando, en su lugar, Ministro de Fomento a Espada y de Instrucción pública a Andrade.

Di cuenta al Rey—añadió—de las gestiones que he realizado cerca de los ministros salientes con el objeto de lograr que no dimitieran, pero ellos fundamentaron su actitud en motivos de salud y en consideraciones bastante atendibles.

Dando una prueba de disciplina y de afecto al partido estimamos que con la crisis actual facilitan la ampliación del número de exministros del partido conservador.

Ante el Rey elogió, como merecen, los méritos de los dimisionarios, principalmente de Ugarte, que ha desempeñado durante dos años la cartera de Fomento y, a pesar de lo excepcional de las circunstancias, ha desarrollado una labor difícilísima en pro de los intereses públicos.

Análogas manifestaciones he hecho a Ugarte en una carta que le he dirigido.

Añunció que Andrade llegará mañana y él y Espada jurarán el cargo a las doce.

Interrogado respecto a si se había designado al sustituto de Andrade en el Gobierno civil de Barcelona contestó que en el consejo de ministros que se celebró el miércoles se tratará de la provisión de este y otros altos cargos.

## Combinación de altos cargos

Dícese que la combinación de altos cargos anunciada, como consecuencia de la solución de la crisis, será la siguiente: Gobernador civil de Barcelona, Sanz Escartín; Director general de Obras públicas, en sustitución de don Abilio Calderón, Castell o Pinyes; y Fiscal del Tribunal Supremo, Aparicio, actual vicepresidente del Congreso.

## Impresiones y comentarios

En los círculos políticos es objeto de muchos comentarios la solución de la crisis.

Estimase que con ella el Gobierno no ha recibido un gran refuerzo.

Un significado exministro aseguraba esta tarde que pronto tendremos otra.

## Sánchez Guerra y Andrade

Esta tarde Sánchez Guerra confirió, por teléfono, con Andrade.

Le rogó que viniera a Madrid en el primer tren para recibir órdenes.

En su virtud Andrade salió de Barcelona en el expres.

Le despidieron numerosos amigos políticos y particulares, felicitándole como ministro.

# Provincias

## En la Academia de Artillería

### Entrega de una bandera

A las doce de la mañana llegaron los Reyes a Segovia, acompañados del Ministro de la Guerra y de sus ayudantes.

En el Alcázar les recibieron las autoridades y comisiones del elemento civil y militar.

En el patio se hallaban formados los alumnos de la Academia de Artillería y el Monarca les pasó revista, así como a las fuerzas que le tributaron los honores.

La Reina y las damas de su séquito ocuparon una tribuna frente a la puerta del Alcázar.

Cerca de la tribuna levantó un altar en el que aparecía la imagen de Santa Bárbara adornada con banderas y trofeos.

Acto seguido fué retirada la bandera antigua de la Academia, la que se depositó en el Museo del mismo, con los honores correspondientes.

El Obispo de Sión bendijo la nueva bandera, regalo de la Soberana.

Doña Victoria Eugenia, en el momento de entregarla al director de la expresada Academia, leyó el discurso siguiente:

Señor Coronel: os entrego la enseña de la Patria para que en vuestras manos reciba la bendición de la Iglesia y pido a Dios con todo fervor que la juventud que se cobije bajo los pliegues de esa bandera aprenda a amarla, que es amar al Rey y a la Patria.

Ella será continuadora de las gloriosas tradiciones de la Academia de Artillería.

Artilleros: acordaos siempre de que esta bandera fué entregada por la que el destino ha unido al primer soldado de la nación, por vuestra Reina, que se enorgullece de ser la primera española y como madre es la que más ardientemente quiere inculcar en el corazón de sus hijos con el amor a Dios la abnegación para el sacrificio si es necesario a fin de alcanzar la gloria de España.

El Coronel director de la Academia contestó emocionadísimo dando las gracias a Su Magestad. Dirigiéndose después a los alumnos les recordó las glorias de la Academia y dijo: esta bandera, sucesora del pendón de Castilla, está igualmente defendida que aquel.

El Rey dirigió breves frases a la tropa, recordando que la bandera simboliza la esperanza. Seguidamente se celebró el Santo Sacrificio de la Misa.

Las baterías hicieron las descargas de ordenanza.

Después los Reyes, situados en la plaza de Segovia, presenciaron el desfile de los alumnos.

En el expresado lugar había un gentío inmenso que vitoreó y aclamó, con gran entusiasmo a Sus Magestades.

El Rey, accediendo a la petición que le formuló el abanderado, concedió exámenes extraordinarios a todos los alumnos de las Academias militares que perdieron el curso último.

Asimismo concedió a los cadetes de Artillería vacaciones hasta el 2 de Noviembre. Terminada la ceremonia los augustos viajeros fueron obsequiados con un banquete en la Academia.

A las tres de la tarde emprendieron Sus Magestades el viaje de regreso a Madrid.

Despidiéndoles, las autoridades, comisiones de todas las corporaciones y numerosísimo público, repitiéndose las manifestaciones de respeto y cariño de que fueron objeto a la llegada.

# Otras noticias

## La cuestión de los ganaderos

Comunican de Sevilla que en el domicilio de Mira se reunieron los ganaderos andaluces para celebrar junta general.

Después de alguna discusión decidieron adherirse al acuerdo tomado por la Unión de criadores de reses bravas de no vender toros a las empresas que contratan a los diestros Vicente Pastor y Belmonte.

Guamero Cirico se abstuvo de votar y don Félix Suárez votó en contra del acuerdo.

Este será sometido a la resolución de la asamblea general que se verificará en Madrid el día 28 del corriente.

Asegúrase que en breve se renunciarán también los empresarios de plazas de toros a fin de tomar acuerdos en defensa de sus intereses.

## El Ponce de León

Telegrafian de Cádiz que los buzos que trabajan en el cañonero Ponce de León han extraído numerosos objetos, entre ellos la bandera de combate que Puerto Rico regaló a dicho barco en el año 1883.

## Las víctimas del automóvil

Participan de Barcelona que en la carretera de Sitges chocó contra un árbol un automóvil en el que iba el senador Bosch Alsina acompañado de una hija suya, resultando ambos y el chauffeur heridos.

# Extranjero

## LA GUERRA INTERNACIONAL

### Bombardeo de Venecia

Oficialmente comunican de Roma que anoche varios aeroplanos enemigos bombardearon a Venecia, dos veces, arrojando algunas bombas incendiarias.

Una estalló en el tejado de la iglesia de las Descalzas hundiendo un techo adornado con numerosas esculturas de Tiepolo.

Otras cayeron en diferentes puntos de la ciudad y la mayoría en la plaza de San Marcos y en el hospicio, sin causar víctimas.

### Ocupación de Uskub

En Nisch se sabe por informes fidedignos que los búlgaros han ocupado a Uskub.

### Las operaciones en Oriente

Comunican de París que las tropas francesas se han unido a las serbias, llegando importantes refuerzos al teatro de las operaciones.

### Parte francés

La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente: En la Champagne conseguimos un gran éxito. El enemigo conservaba un saliente de dos kilómetros correspondiente a un fortín situado en la parte Suroeste de las pendientes que hay al Norte de la cota 196.

Comprende un frente de mil doscientos metros, con una profundidad media de doscientos cincuenta y tiene enroto líneas de trincheras unidas por túneles y galerías subterráneas, perfectamente organizadas para la defensa.

A pesar de este valioso sistema de fortificaciones y del encarnizamiento demostrado por sus defensores, nuestras tropas consiguiendo ocuparlo totalmente al terminar la jornada.

El enemigo sufrió grandes pérdidas y le hicimos doscientos prisioneros pertenecientes a tres regimientos.

En el resto del frente nada ocurre digno de mención.

### Comunicación serbia

El último parte comunicado en Nisch dice así: Después de sostener un encarnizado combate nos tuvimos que replegar en la orilla izquierda del Ulaya y en la derecha del Assenitz y el Touria.

El enemigo pasó el Drina.

En Kusjevatz nos retiramos a nuestras posiciones de defensa directa.

Cerca de Drenotavas las tropas enemigas pasaron a la orilla izquierda del Timok.

En Damorava rechazamos un violento ataque.

### Parte austriaco

Hoy se ha facilitado en Viena un parte oficial, conteniendo los siguientes informes: Los italianos siguen atacando con las tropas de refuerzo, pero se malogra la mayoría de sus intentos.

Sólo han conseguido afianzarse en algunas trincheras avanzadas.

Al Sur de San Martín la artillería austriaca recuperó diversas posiciones.

En los Balcanes obligamos a retroceder a los serbios en Arangelovatz.

Los alemanes se han apoderado de unas importantes alturas en Palanka y Petrovatz.

En Orlova obligamos a los serbios a abandonar la región montañosa.

Los búlgaros se han apoderado de Negotin.

### Comunicado italiano

Un parte oficial procedente de Roma dice así: Nuestras tropas ocuparon las alturas de Berzeron y dos fortines de Cordevole, haciendo veinticinco prisioneros.

En Montenero rechazamos dos ataques del enemigo.

En Carintia le obligamos a replegarse en sus trincheras.

En otros puntos libróse combates que resultaron favorables para nuestras tropas.

### Parte alemán

El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes siguientes: En el teatro oriental de la guerra obligamos a reembarcar a las tropas rusas que desembarcaron en Demesnas.

También les hicimos abandonar sus posiciones de Schelesberg.

Nos apoderamos de Illut, haciendo tres mil prisioneros y cogiendo diez ametralladoras.

En el lago de Wygonosk también aprisionamos a trescientos soldados.

Nos hicimos dueños de las posiciones de Komarov, aprisionando a cuatrocientos moscovitas.

En los Balcanes rechazamos en diversos puntos a los serbios, avanzando y apoderándonos de las alturas de Slava.

También hicimos setecientos prisioneros.

Los búlgaros, en Praovo, se apoderaron de un parque de municiones.

En el teatro occidental arrojamos a los aliados una de nuestras líneas, al Nordeste de Souchez, en que lograron penetrar.

En San Quintín derribamos un aeroplano enemigo, y sus tripulantes murieron a causa de la caída.

Nuestros aviones atacaron, con éxito, los puestos ingleses de Andeville y bombardearon a Verdún.

### Las operaciones de los aliados

La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche dice lo siguiente:

En la Champagne el enemigo comprendió hoy un violento contraataque, sobre todo en el frente de Courtine.

Sin embargo conservamos las posiciones conquistadas al Este y al Oeste y los alemanes sólo han conseguido recuperar algunos elementos de trincheras.

En el centro siguen librándose combates muy encarnizados.

En el resto del frente nada importante hay que consignar.

### Otro bombardeo

Telegrafian de Roma que esta mañana volvieron a rotar tres aeroplanos austriacos sobre Venecia arrojando bombas.

Estas hirieron a tres paisanos y causaron daños materiales de consideración.

### Rusos y búlgaros

Participan de Lugano que los rusos han comenzado las operaciones contra Bulgaria.

### Fortificación de puertos

Comunican de Sofía que los puertos búlgaros

del Mar Negro han sido perfectamente fortificados, pues se espera un ataque de los rusos cuando las fuerzas aliadas ocupen los puntos en que se concentran.

### Decreto imperial

Dicen de San Petersburgo que, en virtud de un decreto imperial, ha sido autorizado el Ministro de Hacienda para realizar operaciones de crédito por valor de cinco mil quinientos millones de rublos y para emitir en el extranjero bonos del Tesoro en libras, francos y dólares.

### Concentración de rusos

Telegrafian de Zurich que el «Diario Rumano» anuncia la concentración de fuerzas rusas y artillería pesada en Besarabia.

### Terrible bombardeo

El mismo periódico citado anteriormente dice que los rusos bombardean con una violencia terrible las posiciones austriacas, llegando a disparar mil doscientos obuses por hora.

# Otras noticias

## Muerte de un literato

Ha fallecido en París el eminente literato y académico francés Paul Herwiec.

Su muerte ha sido sentidísima.

## Fallecimiento de un diplomático

En Constantinopla ha fallecido el Barón de Dawangestein, embajador de Alemania en Turquía.

# Mi hijo estaba hecho un esqueleto

Creí que nada le salvaría.

## Ahora está muy bien.

La siguiente carta demuestra, no solo el modo asombroso, como la Emulsión Scott reporta salud y fuerza a las criaturas delicadas sino también el que no hay caso de debilidad, por adelantado que esté que no sea susceptible de remediar por medio de la Emulsión Scott.

«Por no tener leche tuve que desmamar a mi hijo Luis a los ocho meses y la pobre criatura enfermó porque ni los alimentos le nutrían, ni su estómago podía soportarlos. Mi hijo estaba hecho un esqueleto y en un estado tal de prostración que creí que nada le salvaría. Probé la Emulsión Scott la que alimentó y fortaleció al pequeño de manera que pronto pudo tomar cosas que antes no podía digerir. Gracias a la Emulsión Scott que es el único remedio que he tomado, mi hijo está completamente bien.»

MATILDE GARCÉS DE SANCHEZ, Páiso de San Juan, No. 12, portería, Barcelona, 28, Febrero 1915.

Los niños que sufren de debilidad, raquitismo, anemia, linfatismo o por afecciones del pecho y de la garganta o a causa de la dentición sufren una completa transformación y crecen sanos y robustos cuando se les alimenta y fortalece con la

# EMULSION SCOTT

## Los niños la piden a gritos!

El aceite de hígado de bacalao usado en la Emulsión Scott está puro y resulta tan agradable al paladar que la más tierna criatura puede tomarlo sin dificultad y sin peligro de perjudicar las funciones digestivas. Ninguna otra Emulsión contiene aceite de hígado de bacalao de esta calidad ni tiene sus propiedades curativas.

Marca de fábrica.

# EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 27°20.—Idem ídem a la sombra, 22°80.—Idem mínima, 9°40.—Idem media, 16°10.—Oscilación, 13°40.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 2'80.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 75°80. Temperatura a la sombra, 12°20.—Idem del termómetro humedecido, 11°00.—Tensión del vapor, 9'10.—Humedad relativa, 00'00.—Estado del cielo, casi cubierto.—Dirección del viento, S. O.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 44'50.

## Restaurante de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)

Teléfono n.º 163

Plato del día: Conejo a la cazadora y coqueles de jamón y pollo.

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante

# ALMANAQUE PARA 1916

El almanaque con el verdadero santoral del Obispado de Córdoba, se vende en la imprenta de este periódico.

PLANCHADO MECANICO de J. García Larros y Cia MALAGÁ: Calle Don Juan Gómez, núm. 1. SEVILLA: Plaza de la Magdalena, núm. 5.

Con este sistema los cuellos y puños quedan como nuevos.—Precio: lavado y planchado de un cuello ó un par de puños, 10 céntimos. En Córdoba pueden entregarse los cuellos y puños en la Camisería Inglesa de JOSE FABRA, Gondomar, número 3.

